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本院委員王育敏、楊玉欣、蔣乃辛、王惠美、陳怡潔等 24 人，有鑑於我國空氣污染問題日益嚴重

影響國人健康。現行環保署公布之空氣污染數值令民眾難以理解，亦欠缺即時預警機制。爰建

請環保署將「健康因素」納入空氣污染指標（AQHI），改採燈號作為預警方式，並會同交通部

中央氣象局、國家通訊傳播委員會，研議將空氣污染納入每日氣象播報；另會同教育部研議推

動「校園空污旗」活動，加強學童環境教育，保障國人健康。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、受氣候變遷影響，國內空氣污染問題日益嚴重，根據世界衛生組織的研究顯示，2012 年

全球約有 700 萬人因為空氣污染而死亡，且長期暴露在空氣品質不佳的環境下，罹患心肺疾病

的比例也會大為提高。 

二、環保署空氣品質監測網，雖有公布空氣污染數值，但多數民眾對於空氣品質監測數值（

PSI、PM2.5）之意涵難以理解，無法達到有效之預警效果。參酌其他國家之空污指標，已將健

康因素納入其中，且以燈號作為預警方式，對民眾簡潔易懂，以及美國推行之校園空污旗（

School Flag Program）以五種顏色旗幟作為預警之辨別標準，殊值我國參採。 

三、爰此，建請環保署將「健康因素」納入空氣污染指標（AQHI），改採燈號作為預警方式

，並會同交通部中央氣象局、國家通訊傳播委員會，研議將空氣污染納入每日氣象播報；另會

同教育部研議推動「校園空污旗」活動，加強學童環境教育，保障國人健康。 

提案人：王育敏  楊玉欣  蔣乃辛  王惠美  陳怡潔 

連署人：蘇清泉  江惠貞  吳育仁  廖國棟  林鴻池  

林郁方  陳淑慧  陳碧涵  陳鎮湘  李貴敏  

曾巨威  張慶忠  詹凱臣  張嘉郡  江啟臣  

盧嘉辰  楊應雄  林國正  簡東明 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十案，請李委員貴敏說明提案旨趣。 

李委員貴敏：（17 時 16 分）主席、各位同仁。本席與陳委員鎮湘、陳委員碧涵、楊委員玉欣及陳

委員歐珀等 21 人，鑑於近年新興市場（emerging market）快速興起並帶動國際經濟整合，而台

灣鄰近之東南亞新興市場，除投資日益增多外，東南亞籍之外配亦佔我國配偶人口比例甚高。

因此，台灣對於東南亞市場應有地緣、語言及文化上之優勢。惟查，東南亞語言之推廣在台甚

缺，另因東南亞籍外配在台之社會地位不高，其子女亦未必熟稔相關母語及文化。爰建請行政

院及相關單位，儘速擬定方案推廣東南亞相關課程，以強化台灣之東南亞經營人才訓練，並藉

以提昇台灣之國際競爭能力。是否有當，敬請公決。 

第二十案： 

本院委員李貴敏、陳鎮湘、陳碧涵、楊玉欣、陳歐珀等 21 人，鑑於近年新興市場（emerging 

market）快速興起並帶動國際經濟整合，而台灣鄰近之東南亞新興市場，除投資日益增多外，東

南亞籍之外配亦佔我國配偶人口比例甚高。因此，台灣對於東南亞市場應有地緣、語言及文化

上之優勢。惟查，東南亞語言之推廣在台甚缺，另因東南亞籍外配在台之社會地位不高，其子

女亦未必熟稔相關母語及文化。爰建請行政院及相關單位，儘速擬定方案推廣東南亞相關課程
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，以強化台灣之東南亞經營人才訓練，並藉以提昇台灣之國際競爭能力。是否有當，請公決案

。 

說明： 

一、新興市場（emerging market）的興起帶動國際經濟整合，而離台灣最近的東南亞市場自由

為首要市場，內政部於民國 102 年統計，我國外籍配偶比例最高以越南籍占 40.35%最多，其餘

依序為泰國籍占 13.86%、印尼籍占 9.88%、菲律賓籍及日本籍同占 6.88%，故對於該市場台灣具

有地緣、語言及文化優勢。 

二、但因東南亞語之推廣在台甚缺，又，東南亞籍外配在台之社會地位不高，致其子女亦未

必熟稔相關母語及文化，導致喪失培養人才之機會。 

三、爰建請行政院及相關單位，儘速擬定方案推廣東南亞相關課程，以強化台灣東南亞經營

人才訓練，並藉以提昇台灣之國際競爭能力。 

提案人：李貴敏  陳鎮湘  陳碧涵  楊玉欣  陳歐珀 

連署人：江啟臣  賴振昌  紀國棟  邱文彥  簡東明  

林滄敏  周倪安  鄭天財  蘇清泉  江惠貞  

李桐豪  蔣乃辛  王育敏  張嘉郡  楊應雄  

吳育昇 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十一案，請王委員進士說明提案旨趣。（不在場）王委員不在場，本案暫不予處理

。 

現在回頭處理第九案，請羅委員淑蕾說明提案旨趣。 

羅委員淑蕾：（17 時 18 分）主席、各位同仁。本席等 12 人，鑑於明年整個健康保險安全準備金

估計將有 1,500 億元的高準備水位，此外，今年補充保費收入也已經超出去年收入計達 450 億元

，其中 22 億元來自於這些正常工作外還要辛苦兼職的補充保費。爰此，本席提案建請行政院責

成衛福部儘速取消兼職打工族的補充保費，以減輕市井小民們的負擔。是否有當，敬請公決。 

第九案： 

本院委員羅淑蕾等 12 人，鑑於明年整個健康保險安全準備金估計將有 1,500 億元的高準備水位，

此外，今年補充保費收入也已經超出去年收入計達 450 億元，其中 22 億元來自於這些正常工作

外還要辛苦兼職的補充保費。爰此，本席提案建請行政院責成衛福部儘速取消兼職打工族的補

充保費，以減輕市井小民們的負擔。是否有當，請公決案。 

提案人：羅淑蕾 

連署人：陳根德  廖國棟  顏寬恒  蔡其昌  李昆澤  

劉櫂豪  王進士  周倪安  邱文彥  許添財  

盧嘉辰 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

臨時提案均已處理完畢，現在散會。 

散會（17 時 19 分）


